

halber vorjindstutlicher Regenwurm. Viele Menschen können eben das Ausschneiden und Lügen nicht lassen.

Die 1500 Dollars, welche ich aus dem Verkauf meiner Siegestrophäen gelöst hatte verteilte ich, eingedenk des Wortes noblesse oblige unter die Mannschaft unseres Schiffes, worüber die Leute nicht wenig erfreut waren.

### 5. Münchhausen bringt Steine zum Glühen und jagt graue Bären.

Der Zweck meines Ausfluges nach Nordamerika war eigentlich die Jagd. Ich gab mich dermaßen, wie Sie sich wohl denken können, mit großem Eifer hin, denn sie ist von jeher meine Hauptliebhaberei gewesen. Sie ist in der That auch neben dem Kriege und der Reitkunst die einzige Beschäftigung, welche sich für einen Kavaliereu geziemt.

Wir stießen damals eine ganze Menge zum Teil sehr gefährlicher Abenteuer zu, von denen ich Ihnen eines, welches besonders verdient, der Vergessenheit entrissen zu werden, jetzt erzählen will.

Ich hatte schon alles mögliche Wild erlegt, wie es dort zu Lande vorkommt. Hunderte von Büffeln, Hirschen, Panthern waren mir schon zur Beute geworden, nicht zu rechnen die Mengen kleineren Wildes, aber noch hatte ich keinen grauen Bären erlegt, ja noch nicht einmal zu Gesicht war mir ein solcher gekommen. Wie Sie wissen ist der graue Bär das stärkste, grimmigste und wildeste Raubthier der Welt, dem alle Jäger gern möglichst weit aus dem Wege gehen.